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總結有關家庭的全球主教會議

路易士·魯佳斯（Luis Rojas）是哥倫比亞大學倫理系系主任，而太太瑪利亞·安吉莉卡（Maria Angelica）是一位牙
醫。他們育有兩女兒，分別是18歲和20歲。魯佳斯夫婦參加了於10月4至25日召開有關家庭全球主教會議，題目是
：「家庭在教會和現代社會上的聖召與使命」。他們兩人參加普世博愛運動屬下的家庭工作，已二十多年，一直陪伴
準婚人士和給他們婚後的跟進，因為婚變總是由於婚配聖事和愛情的決裂而引致。
問：你們以外圍小組的形式直接參與會議，你們認為那些關鍵時刻令你們在全球主教會議中作出貢獻�？
答：那種外圍小組的形式是一種很有建設性的經驗。因為我們可以分享我們和其他家庭的經驗，傳遞我們家庭願意活
現天主聖三愛情幅度的訊息，即天主聖三為對方都是一份愛。這是我們其中一種貢獻。我們也確認耶穌聖體的重要性
，很明顯夫婦之間需要耶穌的臨在鞏固彼此的互愛。因此，我們分享當失去了圓滿的合一，互相原諒的經驗。另一個
貢獻是有關離婚再婚那方面。我們感到對每一個這樣的家庭要有特別的關愛。這樣有助加深他們信仰經驗的尺度，陪
伴他們，直到他們感到耶穌也臨在對方身上，盡力實踐福音，在團體中活現互愛，增加與耶穌親密的生活關係。
我們的愛德要帶出其中一個重點，就是愛被釘和被捨棄的耶穌，因為�已肩負了全人類的痛苦。被出賣的、羞愧的、
孤獨的、被遺棄的、內疚的、疑慮的都在�身上找到安慰。我們人人都接納�也體驗以上種種。我們在�內可以體驗
到這份唯獨的共融，而人人都在�的這個意願內。這是我們的建議，再沒有成功失敗之分，因為在�的意願內已活現
一切，因為在�內，我們感到人人被接納。我們分享了許多家庭的經驗，包括那些普世博愛運動家庭。他們都已實踐
了，也與被捨棄的耶穌說出「願意」，即使含淚無法領受耶穌聖體，但他們深知他們也被召叫成聖。因此，他們並非
豁免於這份召叫，正如上屆教宗本篤十六世所說的，他們可以奉獻與犧牲，更顯示婚姻不能解除的美麗之處。由於他
們是建造者，也是構建這個事實，所以是不可解除的。因此，他們的貢獻良多�，也在這個「願意」內成熟。
有時，要更進一步深入明白聖事的意義！在這個世代，許多人不再談婚配聖事，無論在堂區或教會團體也沒有為未婚
夫婦提供合適的婚前培育，反而，這是人生必經階段，任何人都應該去發現自己，從而提升自我。例如：要發掘這件
聖事如何幫助組織家庭，因為透過家庭，我們負起養育子女的責任。我們愛這樣說：「在社會如同在家庭」，即社會
的結果源自家庭。
問：一天，你們在結束了外圍小組討論後，你們的分享中表示希望主教們為了教會要更明白你們深切的愛……
答：這幾個星期與主教們的關係和對談日形接近，彼此認識，互相聆聽，相對下也成了他們的「母親」。例如：我們
關心到他們的咳嗽、他們傷風……我們渴望他們也感到我們家庭很愛教會，如同他們一樣，我們也為教會而受苦，如
同他們一樣。同樣我們為教會而付出性命。我們都是在同一的這路上，如同盧嘉勒告訴我們，在這幅馬賽克上，每個
都是一小塊，也具有其價�去建設教會，這獨一無二的事實，即可以告訴他們這一點真的是非常重要，同樣希望他們
感受得到。
問：在其中一個外圍小組最後會議中，你們的意見也整合在最後的匯報中……
答：對！在最後一輪外圍小組討論，匯報員請求我們可否以家庭身份分享我們的經驗，藉此充實了其後的部份，也包
括了每個人提出的意見。其實弄不清那個建議來自家庭或主教神長，都是大家的意見，都是一心一靈去投票的！
問：在結束全球主教會議之際，你們有什麼祝願�？
答：我們熱切地祝願，希望所有家庭能�逐步發現或非正常的情況下，若能真正活出家庭精神就能發展完整的社會，
令人類進步。
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